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ATA Nº 21/2018 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 18 DE OUTUBRO DE 2018  
 
Aos dezoito dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Maria 
Júlia Lopes Oliveira, Ruben Américo Jorge Ferreira, Artur Manuel Borges Duarte e Vitor 
Manuel Soares Oliveira. -----------------------------------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 
FALTOU POR MOTIVO JUSTIFICADO: O senhor Vereador Vitor Manuel Reis 
Amaral, por motivos de saúde.  --------------------------------------------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, destacando o facto da 
tempestade Leslie não ter provocado estragos significativos no concelho, para o que 
contribuiu a feliz coincidência do pico da tempestade ter ocorrido em período de baixa-mar. 
No entanto, houve registo de diversas ocorrências, nomeadamente, quedas de árvores e de 
estruturas, com maior incidência no norte do concelho. Mais referiu que os prejuízos 
estimados são de cerca de 40 mil euros. -----------------------------------------------------------------  
Ainda em relação a este assunto, destacou o trabalho desenvolvido pelas Corporações de 
Bombeiros do concelho e os Serviços de Proteção Civil, no apoio à população e na resolução 
das ocorrências. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, destacou os eventos que ocorreram no concelho, neste período, com especial 
relevo para a realização da Final da Supertaça de Basquetebol, que teve lugar na Arena Dolce 
Vita, com transmissão televisiva. -------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito desportivo, realçou a realização da Meia Maratona Cidade de Ovar, que 
registou um número record de participantes, tratando-se de uma prova de grande prestígio no 
calendário nacional. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Na área cultural, destacou a apresentação pública do projeto de curta-metragem “Carnaval 
Sujo”, apoiado pela Câmara Municipal, no dia 6 de outubro, na Escola de Artes e Ofícios. ----  
Relevou, ainda, a cerimónia de rendição do Comandante do Aeródromo de Manobra nº 1. -----  
No âmbito do programa do mês sénior, realçou a realização de mais um convívio /passeio 
sénior, com a participação de cerca de 700 séniores, naquele que é um evento sempre 
importante para a comunidade sénior do concelho de Ovar. ------------------------------------------  
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Destacou a presença de uma comitiva em representação da Comunidade Intermunicipal da 
Região de Aveiro, na Câmara de Paris, no âmbito das comemorações da República 
Portuguesa e do Dia da Região de Aveiro, que decorreu nos dias 12 e 13 de outubro. Este 
evento contou com a presença da Tuna Universitária da Universidade de Aveiro e uma 
mostra gastronómica da Região tendo Ovar marcado presença com o pão de ló de Ovar e os 
rendilhados de Ovar.  ---------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda no âmbito da CIRA e no dia da Região, informou da realização de uma reunião do 
Conselho Intermunicipal, no dia 16 de outubro, que teve lugar em Ovar, na qual, entre outros 
assuntos, se encerraram as contas dos Municípios em relação à Sociedade Polis Litoral da 
Ria de Aveiro, SA. ------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne às obras municipais, destacou a consignação da obra de requalificação da 
Rua dos Tanoeiros, em Esmoriz, no dia 11 de outubro. -----------------------------------------------  
Neste período, foram realizadas diversas reuniões de trabalho, das quais destacou com a 
realizada com a Infraestruturas de Portugal, IP, na qual foi analisado o projeto de 
beneficiação da ferrovia no concelho, tendo ficado definido o local da desnivelada da Ponte 
Nova, os locais de estacionamento junto à Estação de Ovar, a nascente e a poente da linha, e 
a possibilidade de, em todos os apeadeiros, e para além de rampas de acesso, serem 
instalados elevadores. ---------------------------------------------------------------------------------------  
Na área da educação referiu a entrega de diplomas do Agrupamento de Ovar Sul e de bolsas 
de estudo da Associação de Alunos da Escola Oliveira Lopes. ---------------------------------------  
Na área da ação social, destacou as várias ações desenvolvidas no âmbito do mês sénior, a 
noite de fados e leilão solidário para a Fundação Padre Manuel de Pinho, promovida pela 
Associação dos Emigrantes de Válega, e a tertúlia Desperdício Alimentar – Sem Meias 
Medidas, uma iniciativa promovida pelo Centro Comunitário de Esmoriz, para assinalar o 
Dia Internacional para a Erradicação da Pobreza. ------------------------------------------------------  
Na área cultural, realçou a inauguração da exposição coletiva de fotografia “Arte Xávega na 
Torreira”, a sessão e abertura do XXV Festovar, festival de teatro promovido pela 
CONTACTO – Companhia de Teatro Água Corrente, o lançamento do livro de Djalma 
Marques “O elogio da memória: sopro de Deus”, a sessão de abertura do XIX Festival de 
Teatro do Grupo de Teatro Renascer e a Desfolhada à moda Antiga, promovida pela 
Associação Cultural e Recreativa de Valdágua. --------------------------------------------------------  
Por fim, na área do desporto, relevou a realização de rally sprint de clássicos, e respetiva 
exposição, em Esmoriz, a festa anual de distribuição de prémios da Sociedade Columbófila 
Ovarense, a caminhada de homenagem aos Irmãos Oliveira Lopes, promovida pela 
Associação dos Antigos Alunos da Escola Oliveira Lopes e a Gala de desporto da 
Associação Académica da Universidade de Aveiro. ---------------------------------------------------  
Mais considerou que todas estas iniciativas e outras não expressamente referidas demonstram 
a grande dinâmica das coletividades do concelho, que promovem e realizam as mais diversas 
iniciativas, em diferentes áreas. ---------------------------------------------------------------------------  
De seguida, deu nota que está em fase de conclusão a elaboração dos documentos 
previsionais para o ano de 2019, sendo intenção do Executivo em permanência o seu envio 
aos Vereadores em regime de não permanência o mais rapidamente possível, propondo a 
realização de uma reunião extraordinária da Câmara Municipal no dia 31 de outubro, pelas 
9,30 horas, para a sua apreciação. -------------------------------------------------------------------------  
Todos os senhores Vereadores concordaram com a data proposta para a realização da reunião 
extraordinária da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------  
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A senhora Vereadora Ana Cunha salientou que o Mês Sénior é uma organização da rede 
social, sendo que o respetivo programa integra ações e iniciativas promovidas pelas 
instituições integradas nesta rede, registando-se um grande número de participantes em todas 
as iniciativas promovidas no âmbito deste programa. --------------------------------------------------  
Neste enquadramento, também merece destaque o convívio sénior, iniciativa promovida pela 
Câmara Municipal, com grande abrangência e participação. -----------------------------------------  
Considerou, ainda, ser muito gratificante e motivador ouvir dos participantes nas diferentes 
iniciativas expressões como: “Que bela ideia”, “Quando é a próxima?”, concluindo que vale 
a pena o esforço que vem sendo efetuado para o incremento quantitativo e qualitativo na 
execução do programa. -------------------------------------------------------------------------------------  
No que se refere à iniciativa tertúlia “Desperdício Alimentar – Sem Meias Medidas”, 
promovida pelo Centro Comunitário de Esmoriz, para assinalar o Dia Internacional para a 
Erradicação da Pobreza, referiu que há já alguns anos que a Câmara Municipal é parceira de 
uma campanha nacional designada Direito à Alimentação, que tem como objetivo cativar os 
estabelecimentos de restauração para aderirem a este projeto que pretende combater o 
desperdício e ajudar pessoas carenciadas na sua alimentação. ----------------------------------------  
Ainda neste âmbito, salientou o projeto de voluntariado, Mãos Solidárias, sedeado em Ovar e 
ligado à Paróquia de Ovar, que assegura diariamente a alimentação de cerca de 45 utentes, 
refeições que são confecionadas com base nos alimentos recolhidos em estabelecimentos de 
restauração da cidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Balanço do 1º Ano do Exercício do cargo de vereador, em regime de não permanência -  
Tenho por hábito fazer a cada ano que passa um balanço da actividade, nas múltiplas funções 
que exerci e exerço. A minha presença como vereador não executivo na Câmara Municipal 
de Ovar, não é excepção a essa regra que impus a mim próprio. -------------------------------------  
Passado um ano, desde que assumi funções, confesso alguma desilusão quando analiso o 
percurso que caminhamos até aqui. Tinha a esperança que as reuniões de câmara mais que 
um reportório das actividades exercidas quinzenalmente pelos colegas com funções 
executivas, dos eventos e das reuniões a que assistiram, se constituísse num fórum de 
discussão livre de estratégias que visem o futuro de Município e consequentemente daqueles 
que nos elegeram.  -------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais do que aprovar subsídios sociais de diversa ordem, isenção de taxas, em regime que 
quase designo de adesão às propostas apresentadas, que ocupam a larga maioria a agenda das 
reuniões seria muito mais profícuo debruçarmo-nos sobre os grandes temas concretos que 
independentemente das forças politicas que circunstancialmente (o exercício do poder é uma 
circunstancia) gerem esta Câmara, condicionam o seu futuro. ---------------------------------------  
Temas como: -------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Politicas de investimento municipal e candidaturas a fundos de apoio, ---------------------------  
- Reabilitação Urbana, Políticas de Habitação e Urbanismo, Mobilidade e Transportes,---------  
- Cultura e Gestão dos espaços culturais pertencentes ao Município, -------------------------------  
- Economia e Apoio ao Empreendedorismo, ------------------------------------------------------------  
- Politica de Turismo e promoção do Concelho, --------------------------------------------------------  
- Promoção social e apoio aos mais desfavorecidos, ---------------------------------------------------  
- Saúde,--------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Educação, ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Ambiente, ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Apoios às freguesias, --------------------------------------------------------------------------------------  
- Finanças, ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deviam merecer uma atenção cuidada visando a definição de planos estratégicos sectoriais 
pormenorizados, obrigando a TODOS refletir onde estamos e para onde queremos ir. ----------  
É claro que o Concelho de Ovar tem vindo a perder importância relativa face aos municípios 
vizinhos, embora seja justo reconhecer que este fenómeno não é novo, antes tem vindo a 
arrastar-se ao longo das últimas décadas, é por isso que entendo ser tão importante 
pensarmos num plano estratégico que vise a recuperação nos próximos dez anos do tempo 
perdido. Adivinho que me irão ripostar tal não ser verdade e que eu, qual encarnação do 
diabo, aduzo e trago à colação estas preocupações numa mera lógica de barganha politico 
partidária. Mais dirão que existe uma estratégia devidamente pensada e que foi plasmada no 
programa com que se candidataram às últimas eleições e mereceu a maioria dos votos. 
Concedo que numa lógica puramente democrática, isso seja verdade, mas então desafio o 
executivo em regime de permanência a enquadrar as medidas nos temas que elenquei, que 
penso também abarcarem as vossas preocupações, e a calendarizar as acções conducentes à 
sua implementação, quer durante o actual mandato autárquico, quer aquelas, cuja execução 
se prolongue até 2030. --------------------------------------------------------------------------------------  
Dentro dessa lógica, proponho que: ----------------------------------------------------------------------  
- Se reflita se os nossos serviços têm sido suficientemente competentes na captação de 
financiamentos ao abrigo dos programas comunitários e nacionais,  --------------------------------  
- Se os serviços da Câmara Municipal têm sido suficientemente diligentes e capazes na 
resposta às múltiplas solicitações com que são confrontados -----------------------------------------  
- Se Identifique os investimentos estruturais que permitam o desenvolvimento harmonioso do 
concelho, atraindo novas empresas e melhorando a oferta de emprego, ----------------------------  
- Se dê maior enfase à actividade exercida pelas coletividades desportivas e culturais do 
concelho, e se paute por um melhor e mais eficiente uso dos equipamentos disponíveis e a 
disponibilizar no futuro. E aqui permitam-me uma crítica, levar a cabo investimentos sem 
prever e conceber a integralidade dos mesmos e o uso que se lhe pretende dar foi e será um 
erro de palmatória. ------------------------------------------------------------------------------------------  
- Se pense como queremos que seja até 2030 o tecido urbano das nossas cidades e freguesias, 
e se promovam e implementem politicas de reabilitação dos patrimónios urbano e 
paisagístico e se defina a forma e quem deverá conduzir o processo, -------------------------------  
- Se identifiquem as ameaças e se procurem soluções que melhorem as condições ambientais 
em todo o concelho e promovam a defesa do nosso património, -------------------------------------  
- Que se redefinam o programa e regulamentos dos apoios sociais a conceder pela Câmara, 
quer diretamente quer através das nossas associações, numa lógica de complementaridade 
com aqueles que são prestados pelas instituições do poder central,----------------------------------  
- Que se estabeleçam com as freguesias contratos programa, não de circunstância e para que 
se cumpra a lei, mas sinalizando devidamente o destino a dar às transferências municipais. ----  
- Que se promova o Turismo, pois sendo Ovar, um concelho com grandes condições de 
atratividade da actividade turística, isso por si só não basta, temos de conceber um programa 
de promoção da nossa terra, a atração de novos investimentos no sector, a criação de 
soluções de mobilidade para e dentro do nosso território, de forma a evitarmos que modas 
circunstanciais possam vir a penalizar o futuro do sector.---------------------------------------------  
- Que se Influencie o poder central a melhorar as condições de prestação de serviços de saúde 
em todo o município, com o melhor aproveitamento das infraestruturas existentes, --------------  
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- Que se pense desde já nas novas competências que irão ser atribuídas aos municípios no 
âmbito das politicas de educação, e que se elabore um programa educativo de formação de 
competências e conhecimento necessárias não só ao desenvolvimento do concelho, mas 
também à formação de quadros que cubram as necessidades do nosso tecido empresarial e 
cultural. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Que se estabeleça um programa que vise a melhoria da resposta do Município às exigências 
das novas tecnologias, e se incentive o seu uso na promoção do concelho, ------------------------  
- Ao nível financeiro haja uma discussão mais ampla e fundamentada sobre importantes 
peças como sejam os orçamentos e as grandes opções dos planos municipais, que a todos 
devem ser disponibilizados com a antecedência necessária ao seu estudo pormenorizado. 
Questões como as modificações anunciadas à Lei das Finanças Locais, pelas implicações 
futuras que possam trazer, deveria merecer de todos uma reflexão. ---------------------------------  
Embora longo, este documento não pretende ser exaustivo, mas antes servir como uma 
reflexão construtiva, para que todos, dentro das suas competências, possamos contribuir para 
melhorar as condições de vida dos nossos cidadãos, e para a maior atratividade do nosso 
concelho.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal agradeceu a intervenção do senhor Vereador, 
considerando que, naturalmente, o executivo em permanência, na sua gestão diária, depara-se 
com dificuldades e obstáculos na aplicação tao célere quanto desejável de algumas das 
medidas que pretende implementar e que, também, constam do seu Programa de Ação, mas 
que a crítica construtiva é sempre bem-vinda e salutar. -----------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte reafirmou que considera importante e pertinente a 
elaboração de um Plano Estratégico para o Concelho, até 2030, que não se confine ao atual 
mandato, mas que enquadre e perspetive uma linha de desenvolvimento e um programa a 
seguir, com base no qual poderão ser definidas medidas de médio e longo prazo. ----------------  
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao senhor Marcos Muge, que 
previamente se inscreveu para o efeito. ------------------------------------------------------------------  
O senhor Marcos Muge fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------------------  
“O Dr. Alberto de Sousa Lamy nasceu em Ovar a 19 de novembro de 1935 e faleceu em 8 de 
outubro de 2018, sempre se dedicou com muito empenho à sua terra, desde a sua vida 
profissional como Advogado, como depois desenvolveu os seus trabalhos de investigação 
nos Arquivos, ordenou toda essa informação, dando origem à sua muito preciosa, primeira 
Monografia de Ovar, que mandou editar, em 1977. ----------------------------------------------------  
Na sequência de tão vasto trabalho de investigação que tinha realizado na procura de “fontes 
idóneas… nas bibliotecas do Porto, de Aveiro, de Lisboa e do próprio tribunal; nos arquivos 
do Registo Civil e Predial e no da Câmara Municipal… e ler muitos jornais e livros sobre 
Ovar… anotar, interpretar e inferir para compreender os factos”, contribuiu 
determinantemente para o resultado final da magnifica obra Monografia de Ovar, a que se 
juntam outros livros “Centenário da Imprensa Ovarense”; “A Ordem dos Advogados 
Portugueses”; “História da Santa Casa da Misericórdia de Ovar”; “História da Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Ovar – 1º Centenário”; “Advogados Elogio e 
Critica”; “Monografia de Refojos, Freguesia do Concelho de Santo Tirso”; “O Visconde de 
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Ovar”; A primeira História da Academia de Coimbra”; “Os Advogados na Literatura 
Portuguesa”; “História da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Ovar”; 
“Advogados e Juízes na Literatura e na Sabedoria Popular” (3 volumes); e “Dicionário da 
História de Ovar” (4 volumes). ----------------------------------------------------------------------------  
Relembro para a História, neste Salão Nobre da Câmara Municipal de Ovar, em 1954, o Dr. 
António Luiz Gomes (1898-1981) na conferência que apresentou “Ovar – A Terra e o 
Homem”, provoca com doçura, “É tempo do Senhor Presidente da Câmara e dignos 
vereadores, de mais um bom serviço prestarem à vossa Terra. Abram concurso para uma 
Monografia desta Terra”. -----------------------------------------------------------------------------------  
Isso nunca aconteceu e todos sabemos porquê, do jogo entre os que estão na política, pois foi 
por iniciativa própria que Ovar possui hoje tão digna e honrada Monografia e Dicionário da 
História de Ovar, por iniciativa pessoal do Ovarense Dr. Alberto de Sousa Lamy. ---------------  
Pelo Mérito Superior de tão honrado Ovarense, o que nos legou intelectualmente e 
culturalmente com as suas obras literárias e os muitos e diversos textos publicados em jornais 
e revistas, como também sabemos que em privado colaborou com tantas iniciativas locais e 
ajuda aos mais pobres, pensando sempre no bem coletivo social, venho propor ao senhor 
Presidente da Câmara Municipal de Ovar e aos Vereadores, que seja atribuído à Biblioteca 
Municipal de Ovar o nome do Dr. Alberto de Sousa Lamy. ------------------------------------------  
Desta forma, Ovar presta-lhe Honrada Homenagem e Gratidão pelos eu enorme contributo 
Intelectual e Cultural que deixa para o Futuro do Município de Ovar.” -----------------------------   
O senhor Presidente da Câmara Municipal agradeceu a intervenção e proposta do Sr. 
Marcos Muge, que será analisada e objeto de decisão pela Câmara Municipal. -------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 04 DE OUTUBRO DE 2018. -----------------------------------------------------------------  
 
A senhora Vereadora Júlia Oliveira não participou na discussão e votação do presente 
assunto, por não ter estado presente na referida reunião. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 668/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE VOTO DE PESAR PELO ÓBITO DE ALBERTO MANUEL MATOS 
DE SOUSA LAMY. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 
A proposta apresente é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------  
 

“PROPOSTA 
Voto de Pesar pelo óbito de  

ALBERTO MANUEL MATOS DE SOUSA LAMY (1934 – 2018) 
 

Alberto Manuel Matos de Sousa Lamy nasceu a 19 de novembro de 1934, em Ovar.  -----------  
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Filho de José Eduardo de Sousa Lamy, médico, que foi Presidente da Câmara Municipal de 
Ovar entre 1954 e 1959, e de Maria Celeste Matos de Sousa Lamy, Alberto de Sousa Lamy 
concluiu o seu curso, em 1958, na Faculdade de Direito da Universidade de Coimbra. ----------  
 
Ao longo sua carreira na advocacia, foi delegado às Assembleias da Ordem dos Advogados 
(1972/1974), eleito pelo círculo judicial de Santa Maria da Feira, foi vogal do Conselho 
Geral da Ordem dos Advogados (1981-1983) e vogal do seu Conselho Superior (1990-1998).  
 
A paixão pela literatura surgiu muito cedo, colecionando livros desde criança. E, em 1967 
começou a colecionar elementos da história de Ovar, os quais resultaram na publicação, em 
1977, da Monografia de Ovar. A partir daí alavancou a sua carreira literária, com a 
publicação de 25 livros, entre os quais: “Monografia de Ovar” (1ª edição 1977, 2 volumes, 2ª 
edição 2001, 4 volumes), “Centenário da Imprensa Ovarense” (1983), “A Ordem dos 
Advogados Portugueses” (1984), “História da Santa Casa da Misericórdia de Ovar” (1984), 
“Advogados: Elogio e Crítica” (1984); “Monografia de Refojos” (1987), “O Visconde de 
Ovar: 1782-1856” (1987), “A Academia de Coimbra: 1537-1990” (1990), “Os advogados na 
Literatura Portuguesa” (1992), “História da Associação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Ovar: 1896-1996” (1996), “Advogados e Juízes na Literatura e na Sabedoria 
Popular” (2001, 3 volumes), “Datas da História de Ovar 922-2005” (2005), “Dicionário da 
História de Ovar” (2009, 3 volumes) e “Dicionário da História de Ovar – Atualização” 
(2018). Este último lançado a 13 de setembro, na abertura do Festival Literário de Ovar.  ------  
 
Colaborou ainda na imprensa local, publicando “Crónicas Vareiras” no Terras do Var, 
“Datas na História de Ovar” no João Semana, “Dicionário da História de Ovar” no Terras do 
Var, no Notícias de Ovar, no Tribuna Press e no Praça Pública.  ------------------------------------  
 
A 25 de julho de 1994, foi galardoado pela Câmara Municipal de Ovar com a Medalha de 
Mérito Municipal Ouro, pela sua dedicação à divulgação da história local.  -----------------------  
 
Alberto de Sousa Lamy era reconhecido pela sua cordialidade, simpatia e afabilidade, pelo 
seu profissionalismo, bem como pela sua dedicação a Ovar e à sua história. Em 2005, num 
artigo sobre o escritor no Jornal Público, o próprio anunciava o lançamento da sua última 
obra “Datas da História de Ovar… Mas a sua paixão pela história vareira levou-o a editar 
mais 4 publicações, sendo um cidadão reconhecido e admirado por todos os vareiros, que não 
dispensava a sua ida diária a um dos cafés do centro da cidade para ler os jornais e as revistas 
do dia.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Alberto de Sousa Lamy é, sem sombra de dúvida, uma das maiores referências da nossa 
comunidade nas últimas décadas, uma referência que personifica o espírito vareiro e, neste 
sentido, tudo faremos para perpetuar o Dr. Alberto de Sousa Lamy entre nós.  -------------------  
 
Alberto de Sousa Lamy faleceu a 8 de outubro de 2018, com 83 anos.  ----------------------------  
 
Reconhecendo os grandes serviços prestados à comunidade vareira, nomeadamente através 
da pesquisa, registo e divulgação da memória coletiva ovarense, bem como toda a 
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participação cívica, proponho que a Câmara Municipal de Ovar aprove o presente voto de 
pesar, do qual deve ser dado conhecimento à família enlutada.” -------------------------------------  
 

Deliberação nº 669/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de pesar. --------------------------------------  

 
COMUNICAÇÃO DE RENÚNCIA DE MANDATO, APRESENTADO PELO 
SENHOR VEREADOR ANTÓNIO PEDRO ALBERGARIA COELHO - PARA 
CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte lamentou a renúncia do senhor Vereador Pedro Coelho, 
considerando que a sua presença na Câmara Municipal constituía uma mais-valia para este 
órgão municipal. Lamentou, ainda, que não tenha sido dado conhecimento prévio da renúncia 
a todos os senhores Vereadores, antes do seu anúncio público. --------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira lamentou a saída do senhor Vereador Pedro Coelho, 
agradecendo o seu apoio e colaboração ao longo do tempo em que exerceu funções neste 
órgão municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Expressou a sua satisfação pelo regresso do senhor Vereador Ruben Ferreira, que irá assumir 
responsabilidades em duas áreas que considera de grande importância e que carecem de uma 
atenção especial do executivo camarário, desejando ao senhor Vereador um bom e profícuo 
trabalho. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Ruben Ferreira expressou o seu compromisso de trabalho e colaboração 
com a Câmara Municipal, assumindo uma postura de estar sempre do lado da solução e não 
dos problemas, com uma responsabilidade acrescida no exercício de funções, com especial 
enfoque nas áreas que lhe estão atribuídas. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 670/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
EXONERAÇÃO DE MEMBRO DO GABINETE DE APOIO À PRESIDÊNCIA - 
PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 671/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
PEDIDO DE CESSAÇÃO DA SUSPENSÃO DE MANDATO E REINÍCIO DE 
FUNÇÕES DE VEREADOR APRESENTADO PELO SENHOR VEREADOR RUBEN 
AMÉRICO JORGE FERREIRA. ----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 672/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 12.10.2018. -----------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE DESIGNAÇÃO DE VEREADOR EM REGIME DE MEIO TEMPO. --  

 

Deliberação nº 673/2018: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
DESPACHO DE REPARTIÇÃO DE TAREFAS, DELEGAÇÃO E SUBDELEGAÇÃO 
DE COMPETÊNCIAS NOS VEREADORES - PARA CONHECIMENTO. -----------------  
 

Deliberação nº 674/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
DESPACHO DE SUPLÊNCIA DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL NAS 
SUAS AUSÊNCIAS, FALTAS OU IMPEDIMENTOS - PARA CONHECIMENTO. -----  
 

Deliberação nº 675/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DO PRODUTO DE VENDA DE SUCATA AOS 
SERVIÇOS SOCIAIS E CULTURAIS DOS TRABALHADORES DO MUNICÍPIO 
DE OVAR. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 676/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 100/DAJF/SS, datada 

de 19.09.2018, e atribuir aos Serviços Sociais e Culturais dos Trabalhadores do 

Município de Ovar, o resultado do produto da venda das peças metálicas disponíveis, 

no valor global de € 2.650,00. ---------------------------------------------------------------------  

 
LOTEAMENTO MUNICIPAL A NASCENTE DO QUARTEL DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE ESMORIZ - DELIBERAÇÃO CAMARÁRIA PROFERIDA EM 
25.01.2018, QUE DETERMINOU A RESTITUIÇÃO DA QUANTIA DE € 218,73 AO 
PARTICULAR ANTÓNIO LUIZ COSTA SOARES - PROPOSTA DE REVOGAÇÃO 
DA DELIBERAÇÃO DE 25.01.2018. ------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 677/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, revogar a deliberação da Câmara Municipal nº 

27/2018, de 25.01.2018, com os fundamentos constantes da informação do 

Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, de 01.10.2018. ---------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS PELA UTILIZAÇÃO DA PISCINA 
MUNICIPAL, FORMULADO PELO HOSPITAL DE OVAR. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 678/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o pedido de isenção de taxas, nos termos e 

fundamentos constantes da informação nº 262/DP/SJ/2018, datada de 02.10.2018 e 

parecer do senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, datado de 08.10.2018. ------  

 
PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A AUTORIDADE 
PARA AS CONDIÇÕES DE TRABALHO - CENTRO LOCAL DO BAIXO VOUGA. --  
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Deliberação nº 679/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o Protocolo de Colaboração. ----------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO EXTRAORDINÁRIO AO SPORTING CLUBE DE 
ESMORIZ, RELATIVO Á INICIATIVA "TORNEIO - BARRINHA 
INTERNACIONAL CUP". ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 680/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO CLUBE DE CANOAGEM DE OVAR, PARA 
AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 681/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO, 
RELATIVO AO ESTABELECIMENTO "DISCOTECA PILDRINHA". -------------------  
 

Deliberação nº 682/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o prolongamento do horário de 

funcionamento do estabelecimento até às 06,00 horas do dia 01 de novembro de 

2018. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA ANTENA VAREIRA - COOPERATIVA CULTURAL E 
RECREATIVA, CRL - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE 
DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 12.10.2018. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 683/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 12.10.2018. -----------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE MELHORAMENTOS DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 12.10.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 684/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 12.10.2018. -----------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE MELHORAMENTOS DE 
ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 12.10.2018. ----------------------------------------------  
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Deliberação nº 685/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 12.10.2018. -----------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELO GRUPO RECREATIVO ESCOLA DE 
SAMBA JUVENTUDE VAREIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 12.10.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 686/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 12.10.2018. -----------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
01.10.2018 A 12.10.2018 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 687/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 28.09.2018 A 12.10.2018. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 688/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 12 DE OUTUBRO 
DE 2018 - PARA CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 689/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
11ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO E GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2018 - 
PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 690/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO EM CONTEXTO DE TRABALHO, 
NA ÁREA DA CONTABILIDADE, E RESPETIVO ACORDO DE COLABORAÇÃO 
COM O ISVOUGA - INSTITUTO SUPERIOR ENTRE DOURO E VOUGA. -------------  
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Deliberação nº 691/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Acordo de 

Colaboração. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE PROTOCOLO DE FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES 
ESCOLARES A ALUNOS DO 1º CEB DA EB INTEGRADA DE S. VICENTE DE 
PEREIRA JUSÃ - ANO LETIVO DE 2018/2019. --------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 692/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o Protocolo de Colaboração. ----------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE UTILIZAÇÃO DO CENTRO DE ARTE DE OVAR PELA 
CONTACTO - COMPANHIA DE TEATRO ÁGUA CORRENTE DE OVAR, PARA A 
REALIZAÇÃO DA PEÇA DE TEATRO "O CEREJAL OU AS MEMÓRIAS DE 
GRICHA", INSERIDO NO FESTOVAR 2018. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 693/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 14212 da Diretora do Departamento Administrativo, Jurídico e 

Financeiro, datada de 16.10.2018. ----------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE UTILIZAÇÃO DO CENTRO DE ARTE DE OVAR PELO GRUPO 
DE BANDOLINS DE ESMORIZ, PARA A REALIZAÇÃO DO XVIII COMCORDAS. -  
 

Deliberação nº 694/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 14206 da Diretora do Departamento Administrativo, Jurídico e 

Financeiro, datada de 16.10.2018. ----------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE TARIFÁRIO DO SERVIÇO DE GESTÃO DE RESÍDUOS 
URBANOS, PARA O ANO DE 2019 - PARA APROVAÇÃO. ----------------------------------  
 

Deliberação nº 695/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e remetê-la à Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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ÉPOCA BALNEAR 2018 - RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO DE DESEMPENHO - 
PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor vereador Domingos Silva relevou o trabalho desenvolvido pela Divisão de 
Ambiente nesta matéria, que permitiu ter uma época balnear muito positiva, em todas as suas 
vertentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 696/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
OPERAÇÃO URBANÍSTICA AVULSA EM SOLO URBANO, URBANIZÁVEL - 
ESPAÇOS RESIDENCIAIS DE GRAU I, REQUERIDA POR JOSÉ MANUEL 
OLIVEIRA ALVES GRADIM. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 697/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aceitar a operação urbanística avulsa e aprovar o 

projeto de arquitetura, nos termos e condições constantes da Informação técnica da 

Divisão de Urbanismo e Planeamento, de 27.09.2018. ----------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 698/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na redação atual. -----------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 
E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 10:51 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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